
Les adjectifs en français s’accordent en genre et en nombre avec le nom qu’ils qualifient. 
Pour trouver le féminin des adjectifs il faut suivre quelques règles d’accord.


RÈGLE GÉNÉRALE : AJOUT D’UN -E 

En général, on ajoute -e au masculin pour obtenir le féminin de l’adjectif.


Exemples : 

• joli → jolie

• continu → continue

• bleu → bleue

• fatigué → fatiguée

• clair → claire


Quand l’adjectif se termine par une consonne muette au masculin, cette consonne 
muette se prononce donc au féminin.


Exemples : 

• amusant → amusante, intéressant → intéressante

• grand → grande, gourmand → gourmande

• rond → ronde, chaud → chaude, froid → froide

• fort → forte

• humain → humaine, urbain → urbaine, américain → américaine

• serein → sereine, plein →pleine

• artisan → artisane, texan → texane  ( ⚠  exception : paysan → paysanne )

• marin → marine ( ⚠  exceptions : malin → maligne / bénin → bénigne )


➡︎ Les adjectifs se terminant par -s sont nombreux. Ils suivent la même règle :


• soumis → soumise, précis → précise, français → française, japonais → japonaise, 
chinois → chinoise, épars → éparse,  anglais → anglaise… (  ⚠  exceptions : frais 
→ fraîche, bas → basse, gros → grosse, épais → épaisse, gras → grasse, las → 
lasse, métis → métisse ) 

✚ Attention à la terminaison en –er :


• léger → légère, grossier → grossière, côtier → côtière, cher → chère, amer → 
amère, mensonger → mensongère
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Exemples :  

• un plat chaud et une boisson chaude 
• un poisson gras et une viande grasse 
• un gros problème et une grosse voiture 
• un problème bénin et une blessure bénigne 

CAS DES TERMINAISONS EN -EUR 

Les adjectifs se terminant en -eur font généralement leur féminin en -euse et -rice.


• accrocheur → accrocheuse, adoucisseur → adoucisseuse, rageur → rageuse, 
porteur → porteuse, destabilisateur → destabilisatrice


Dans certains cas (rares) on ajoute seulement -e. En voici la liste :


• antérieur → antérieure, extérieur → extérieure, inférieur → inférieure, intérieur → 
intérieure, majeur → majeure, meilleur → meilleure, mineur → mineure, postérieur 
→ postérieure, supérieur → supérieure


Certains adjectifs (très rares) font leur féminin en -resse


• pécheur → pécheresse, enchanteur → enchanteresse, vengeur → vengeresse


CAS DES ADJECTIFS TERMINÉS PAR -EN, -ON, -ET, -OT 

Certains adjectifs (terminés par  -en, -on, -et, -ot )  doublent la consonne finale :


Exemples : 

• bon → bonne

• coréen → coréenne, moyen → moyenne

• italien → italienne, ancien → ancienne

• fluet→ fluette, muet → muette,  coquet → coquette, net → 

nette ( ⚠  exceptions : complet → complète, concret → concrète, désuet → 
désuète, discret → discrète, indiscret → indiscrète, inquiet → inquiète, replet → 
replète, secret → secrète )


• sot → sotte, vieillot → vieillotte ( ⚠  exception : idiot  → idiote )


Exemples : 

• un bon ami et une bonne amie 
• un passage secret et une entrée secrète 
• un résultat moyen et une qualité moyenne 
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CAS DES TERMINAISONS EN -L 

Les adjectifs se terminant par -l sont généralement réguliers :


• marginal → marginale, original → originale

• viril → virile, subtil → subtile


◦ ⚠  exceptions :  gentil → gentille, pareil → pareille,  nul → nulle, vermeil → 
vermeille


Notez que les adjectifs en -el forment le féminin en -elle


• cruel → cruelle, actuel → actuelle, sensuel → sensuelle


Exemples : 

• un goût subtil et une musique subtile 
• un gentil garçon et une gentille fille 
• un roman original et une série originale 
• un homme cruel et une femme cruelle 

CAS DES TERMINAISONS EN -C 

Les adjectifs se terminant par -c font leur féminin en -che ou -que


• sec → sèche

• blanc → blanche, franc → franche

• turc → turque, caduc → caduque

• public → publique, laïc →  laïque


◦ ⚠  exceptions :  grec → grecque


Exemples : 

• du pain sec et une serviette sèche 
• un pantalon blanc et une robe blanche 
• un village turc et une ville turque 
• un village grec et une ville grecque 

CAS DES TERMINAISONS EN -X 

Le -x devient -se au féminin.

C’est le cas des nombreux adjectifs se terminant en -eux


• heureux → heureuse, chanceux → chanceuse, studieux → studieuse, paresseux 
→ paresseuse, mystérieux → mystérieuse, dangereux → dangereuse, hasardeux 
→ hasardeuse, anxieux → anxieuse, précieux → précieuse, furieux → furieuse

✚  jaloux → jalouse 
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◦  ⚠  Exceptions : doux → douce,  faux → fausse, roux → rousse,


Exemples :  

• un endroit mystérieux et une île mystérieuse 
• un garçon studieux et une fille studieuse 
• un vin doux et une saison douce 

CAS DES TERMINAISONS EN -F 

Les adjectifs se terminant par -f font leur féminin en -ve


• sportif → sportive, agressif → agressive, naïf → naïve, vif → vive, actif → active, 
neuf → neuve

◦  ⚠  Exception :  bref → brève 

Exemples :  

• un homme agressif et une femme agressive 
• un groupe actif et une entreprise active 
• un livre neuf et une voiture neuve 
• un moment bref et une histoire brève 

CERTAINS CAS NE RÉPONDENT À AUCUNE DES RÈGLES 
PRÉCÉDENTES. 

Il faut mémoriser les cas suivants :

• beau → belle

• nouveau → nouvelle

• fou → folle

• vieux → vieille

• long → longue

• mou → molle

• favori → favorite

• tiers → tierce

• traitre → traitresse


Exemples :  

• un monde fou et une idée folle 
• un vieux monsieur et une vieille dame 
• un long moment et une longue journée 
• un beau château et une belle maison 
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Pas de changement quand l’adjectif se termine par -e au masculin.


• énorme, vaste, triste, timide, simple, rouge, rapide, fragile, calme, agile


C’est également le cas de :


• chic, snob, sympa


Exemples :  

• un gant rouge et une chaussette rouge 
• un garçon timide et une fille timide 
• un chic type et une chic fille 
• un garçon sympa et une fille sympa 
• un homme snob et une femme snob 
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